
Eine Stadt ist für die 
Menschen da. 

Das sind die Ideen für die Wahl in Ludwigshafen 
2025. 

Das Programm ist von Michaela Schneider-
Wettstein. 

Sie sagt: Wir brauchen Haltung. Die 
Haltung schaut zuversichtlich nach vorne.  
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Vorwort: Ich wünsche mir Hoffnung, Mut und 
Entschlossenheit. 

Mein Name ist Michaela Schneider-Wettstein. Ich bin in 
Ludwigshafen geboren, aufgewachsen und wohne heute in 
Niederfeld. 

Ich komme aus einer Arbeiterfamilie und habe als Erste 
studiert. Heute arbeite ich an der Universität in Frankfurt im 
Bereich Inklusion. 

Ludwigshafen ist meine Heimat. Wir sind Arbeiterstadt, 
Hafenstadt, Chemiestadt und Kulturstadt. 

Viele unterschiedliche Menschen leben hier zusammen. 

Ich will Oberbürgermeisterin werden, weil ich frischen Wind in 
die Stadt bringen möchte. 

Ludwigshafen – eine lebenswerte Stadt 

Wir brauchen mehr Grün, weniger Beton und Schattenplätze. 

Dächer und Wände sollen begrünt werden. 

Neue Wohnquartiere sollen bezahlbar sein (mindestens 25% 
günstige Wohnungen). 

Gemeinschaftsräume, Gärten und Feste sollen das 
Miteinander stärken. 

Wir wollen weniger Müll. 

Wir setzen auf Müllvermeidung durch Mehrwegbecher und 
gute Container im öffentlichen Raum. 

Wertstoffhöfe sollen kostenlos sein. 

Gegen Taubenprobleme helfen Taubenschläge und 
artgerechtes Futter. 

Innenstadt 

Begrünung, Sitzplätze, Trinkwasserbrunnen, Kulturcafés und 
regionale Läden machen die Innenstadt attraktiver. 
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Kultur 

Mehr Festivals, z.B. Theater- und Straßenmusik.  

Das Filmfestival soll bleiben, aber naturverträglicher werden. 

Ludwigshafen ist ein starker Standort 

Der Hafen soll stärker Teil unserer Identität werden. 

Die Verwaltung soll digitaler, schneller und bürgerfreundlicher 
sein. 

Unternehmen sollen gute Bedingungen finden. Wir wollen 
neue Branchen, z.B. Musikindustrie und Start-ups, nach LU 
holen. 

Für ein gutes Miteinander 

Alle sollen gleiche Chancen haben. 

Obdachlose brauchen bessere Hilfen, Frauen und Männer 
geschützte Räume. 

Kinder sollen von Anfang an Sprachförderung bekommen. 

Schulen brauchen Klassenassistenzen. 

Sicherheit 

Sicherheit schaffen wir durch helle Plätze, Gastronomie, 
Sitzgelegenheiten und nicht durch Überwachung mit Kameras. 

Für ein Ludwigshafen in Bewegung 

Straßenbahn und Busse sollen öfter und länger fahren. 

Sharing-Angebote und E-Taxis ergänzen den Nahverkehr. 

Stadtentwicklung: Fuß- und Radwege sicher machen, mehr 
Lademöglichkeiten für E-Autos. 

Verkehr 

Bessere Umgehungsstraßen, digitales Verkehrsleitsystem, 
sichere Radwege und barrierefreie Übergänge. 
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Schlusswort 

Ich will eine Stadt für alle Menschen gestalten. 

Meine Tür soll offenstehen. 

Politik muss nahbar sein und Lösungen bringen. 

Das bin ich: 
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